

SAN JOSÉ COMO MIGRANTE

San José, como tantos de nuestros hermanos y hermanas en la actualidad, experimentó también la injusticia y el sufrimiento de tener que dejar la propia patria debido a la prepotencia y violencia del poderoso de turno”. (Papa Francisco)



Canto: San José glorioso (Mariano Durán)

<https://youtu.be/oznk2W3EoEc?si=wYn0VR2J-OVISJTR>

De Belén huiste a Egipto
salvando a la Madre y al Niño Jesús.

San José glorioso, de Jesús, padre amoroso
De María, casto esposo. ¡Ruega por la humanidad!

Del maligno enemigo defiende,
protege a la Iglesia y a la humanidad

Del santo Evangelio según san Mateo 2, 13-15. 19-23

Después de que los magos partieron de Belén, el ángel del Señor se le apareció en sueños a José y le dijo: "Levántate, toma al niño y a su Madre, y huye a Egipto. Quédate allá hasta que yo te avise, porque Herodes va a buscar al niño para matarlo".

José se levantó y esa misma noche tomó al niño y a su Madre y partió para Egipto, donde permaneció hasta la muerte de Herodes. Así se cumplió lo que dijo el Señor por medio del profeta: 'De Egipto llamé a mi Hijo'.

Después de muerto Herodes, el ángel del Señor se le apareció en sueños a José y le dijo: "Levántate, toma al niño y a su Madre y regresa a la tierra de Israel, porque ya murieron los que intentaban quitarle la vida al niño".

Se levantó José, tomó al niño y a su Madre y regresó a tierra de Israel. Pero, habiendo oído decir que Arquelao reinaba en Judea en lugar de su padre, Herodes, tuvo miedo de ir allá, y advertido en sueños, se retiró a Galilea y se fue a vivir en una población llamada Nazaret. Así se cumplió lo que habían dicho los profetas: 'Se le llamará nazareno'.

Silencio

Reflexión

San José al huir a Egipto llevando a María y al Niño, también tenía un para qué, más profundo que el porqué. El porqué era librarse de la matanza de los inocentes, el para qué es una misión recibida: ... ayudar a crecer a Jesús, Hijo de María e Hijo de Dios.

De José debemos aprender el mismo cuidado y responsabilidad: amar al Niño y a su madre.” Un cuidado que se ejerce desde la dinámica del don y por eso nunca es posesivo, ni paternalista ... sino que busca ayudar a crecer...

Oremos al Señor, nuestro Dios, por intercesión de San José.

Por el papa Francisco, los obispos y todos los que formamos el Pueblo de Dios, llamados por el Evangelio a promover y construir comunidades acogedoras e inclusivas, hacia un “nosotros” cada vez más grande. Roguemos al Señor.

Por nuestros gobernantes y por quienes se dedican a la vida política. Que contribuyan con su actividad a defender y promover la dignidad de toda vida humana, trabajando al servicio de la justicia y el bien común. Roguemos al Señor.

Por las personas migrantes, refugiadas o desplazadas en nuestro país, en las fronteras y en todo el mundo. Que les asista el Espíritu de fortaleza y consuelo; que, con nuestra actitud, encuentren caminos de integración y condiciones para un futuro de trabajo, dignidad y paz. Roguemos al Señor.

Por las personas víctimas de la trata con fines de explotación laboral, sexual o de otra índole. Que el Espíritu de Dios las acompañe en su camino hacia la liberación y reintegración en la sociedad y despierte en nuestras comunidades conciencia y solidaridad, Roguemos al Señor.

Por nuestros niños y jóvenes migrantes no acompañados. Por nuestras comunidades, llamadas a situarse ante la diversidad y la interculturalidad como ante una oportunidad para responder con fidelidad al Evangelio. Roguemos al Señor.

Oremos

San José,

tú que has experimentado el sufrimiento de los que deben huir

tú que te has visto obligado a huir

para salvar la vida de tus seres queridos,

protege a todos los que huyen a causa de la guerra,

el odio, el hambre.

Sostenlos en sus dificultades,

fortalécelos en la esperanza y haz que encuentren acogida y solidaridad.

Guía sus pasos y abre los corazones de quienes pueden ayudarlos. Amén.